

Visites fraternelles et présences œcuméniques

le cardinal Carlo Maria Martini

Une communauté monastique comme la nôtre, bien qu'« adossée au désert », comme nous aimons la définir, ne s'est jamais voulue étrangère aux vicissitudes des Églises locales. Pour cette raison les visites de leurs pasteurs sont toujours pour nous une occasion de renforcer les liens de communion et de porter dans l'intercession devant le Seigneur les poids et les espoirs de leur ministère

Une communauté monastique comme la nôtre, bien qu'« adossée au désert », comme nous aimons la définir, ne s'est jamais voulue étrangère aux vicissitudes des Églises locales. Pour cette raison les visites de leurs pasteurs sont toujours pour nous une occasion de renforcer les liens de communion et de porter dans l'intercession devant le Seigneur les poids et les espoirs de leur ministère. Durant cette dernière période aussi, plusieurs évêques sont montés à Bose pour un séjour ou un bref passage: avant tout l'évêque de l'Église locale de Biella, dans laquelle la communauté est située, **+ Gabriele Mana**, qui, cette année encore, a célébré avec nous la conclusion de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens; **+ Arrigo Miglio**, évêque d'Ivrea voisine; **+ Alceste Catella**, évêque de Casale Monferrato; **+ Gianni Ambrosio**, évêque de Piacenza; **+ Tommaso Valentinetti**, archevêque de Pescara et président de Pax Christi; et **+ Adriaan Van Luyn**, évêque de Rotterdam.

Nous rendons grâce au Seigneur pour deux visites particulièrement significatives qui ont marqué le mois de janvier. Durant les premiers jours de l'année, nous avons accueilli l'archevêque de Canterbury, **+ Rowan Williams**, qui a choisi, cette année encore, de passer à Bose un temps de retraite et de silence au terme duquel il nous a offert un moment d'échange fraternel, partageant avec nous ses préoccupations et les espoirs qui l'habitent malgré la situation difficile que traverse actuellement la Communion anglicane dont il est le primat. À la fin du mois de janvier, nous avons ensuite eu la grande joie d'accueillir le **card. + Carlo Maria Martini**, accompagné de l'évêque **+ Erminio Descalzi**: c'est lui qui nous a expliqué le sens de sa visite dans les brèves paroles qu'il a voulu nous adresser au début de la prière de midi: « Le Seigneur appelle ... ad convivendum et ad commoriendum, je vois désormais devant moi la vie éternelle ... Je suis venu pour vous donner mon dernier salut, pour exprimer ma reconnaissance devant le Seigneur pour cette longue amitié en son nom: je compte sur votre prière et sur votre affection. Je vous embrasse et vous bénis. »

Au début de mai, nous avons accueilli la conférence épiscopale de l'Église luthérienne de Suède, emmenée par son primat **+ Anders Wejryd**. Avec lui, les évêques **+ Erik Aurelius** de Skara, **+ Sven Thidevall** de Växjö, **+ Hans Stiglund** de Luleå, **+Thomas Söderberg** de Västerås, **+ Ragnar Persenius** d'Uppsala, **+ Hans-Erik Nordin** de Strängnäs, **+ Caroline Krook** de Stockholm, **+ Antje Jacklén** de Lund, **+ Martin Lind** de Linköping, **+ Tony Guldbbrandzén** de Härnösand ont passé quelques jours de retraite spirituelle à Bose, durant lesquels ils ont aussi eu l'occasion de rencontrer notre évêque **+ Gabriele Mana**.

Parmi les autres présences œcuméniques de ces mois, nous voulons rappeler également les membres de la Compagnie des pasteurs et diacres de Genève, avec leur modérateur le pasteur **Philippe Reymond**; ainsi que le pasteur **Peter Halldorf**, fondateur et guide spirituel de la communauté de Bjärka-Säby (Suède), qui nous a rendu visite avec un large groupe de proches de la communauté, dont faisait par également **+ Björn Fjärstedt**, évêque honoraire de Visby (Gotland) de l'Église de Suède.

Durant la semaine entre l'Ascension et Pentecôte, nous avons eu avec nous une quinzaine de jeunes orthodoxes russe de la Fraternité de la Transfiguration, accompagnés par le **p. Georges Kotchetkov**, à qui nous unissent des liens fraternels depuis plus de quinze ans: leur amour pour la Parole de Dieu et leur recherche d'une manière de vivre la foi dans le monde contemporain sont pour nous aussi un précieux témoignage.

Durant ces mois, un grand témoin de la foi chrétienne est passé de la mort à la Vie: **Olivier Clément**, théologien orthodoxe français à qui nous liaient une amitié et une estime profondes. Il avait été à Bose à deux reprises à l'occasion des colloques œcuméniques internationaux et nous lisions et apprécions ses nombreux livres depuis de longues années. Pour cette raison également, nous avons décidé de republier prochainement, auprès de nos éditions, la traduction italienne d'un de ses plus beaux livres: *Sources*.